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ha. No em pot demanar vosté a mi que incomplisca una llei. 
No em pot demanar vosté a mi que incomplisca la normativa 
que està per damunt dels desitjos que tenim nosaltres.

Per tant, què hem de fer? Aplicar la màxima singularitat cultural 
possible a la situació del cor per adaptar-la a l’objectiu que volem 
d’acord amb la legalitat vigent. I eixe és el camí. I això és el que 
estem fent al màxim possible, compartim plenament l’objectiu 
que ells mateixos manifesten, però s’ha de fer les coses d’acord 
amb la normativa vigent. I per això treballem col·lectivament amb 
la gent de funció pública, de sectors públics, per a poder arribar 
a acords. Fruit d’això, com vosté sap, s’ha arribat a un acord i el 
mateix cor ha desconvocat la vaga, perquè veuen i perquè volem 
que vegen que ho tinguen claríssim, ho hem dit en moltes ocasi-
ons, i ho dic ací una altra vegada, que l’objectiu és compartit. El 
que cal trobar és quin és el camí des de la normativa vigent, ja 
m’agradaria que fora una altra, però no ho és. Per tant, hem de 
complir la llei i hem de treballar perquè tinga eixa singularitat i 
que els valencians i les valencianes puguem gaudir del Cor de la 
Generalitat durant molts més anys .

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 532, formulada pel diputat Juan 
Carlos Caballero, al conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball, sobre la valoració de les políti-
ques de formació als desocupats.

Quan vullga, senyoria .

El senyor Caballero Montañés:

Gracias, presidenta .

Señor Climent, gracias a un gobierno de izquierdas España 
vuelve a liderar la tasa de paro juvenil en toda la Unión 
Europea. Su gobierno ha sido incapaz de generar oportuni-
dades laborales para los jóvenes y sus políticas solo les han 
condenado a la subvención .

Su gran plan de empleo consiste en convertir a todos los 
jóvenes en vigilantes de la playa durante los meses de 
verano. A esto la izquierda le llama a combatir la precariedad 
laboral y fomentar la estabilidad en el empleo.

En este contexto, en el que los jóvenes ya no confían en 
ustedes, no esperan nada de ustedes, la formación es la 
mejor y la única herramienta que tienen para poder crecer, 
para poder competir en un mundo cada vez más globalizado 
y para poder optar a las mejores oportunidades de empleo . 
Y dentro de la formación, la Formación profesional para el 
empleo es la clave para lograr esa estrecha vinculación y 
simbiosis entre la formación, la empresa privada y lo que 
demandan las necesidades del mercado laboral .

Señor Climent, una buena formación profesional para el empleo 
es una mayor y más rápida inserción laboral de los jóvenes . Una 

mala formación profesional para el empleo es condenarlos a ser 
vigilantes de la playa o ser becarios en la administración .

En la Comunidad Valenciana contamos con una red de 
120 centros de Formación profesional para el empleo, que 
tiene una amplia trayectoria en formar a los desempleados 
y retornarlos al mercado laboral . Un gobierno responsable 
lo que haría es reforzar esos lazos de colaboración público-
privada con esos centros y aprovechar toda su experiencia 
y su conexión con la empresa . Un gobierno serio, conseller, 
no se dejaría llevar por los prejuicios ideológicos en la lucha 
contra el desempleo, sino que utilizaría todas las herramien-
tas que tiene a su alcance para combatirlo.

Es por ello que le pregunto, le formulo las siguientes pregun-
tas, muy concretas, porque tiene al sector muy preocupado, 
y espero que me responda con concreción, señor Climent, 
no como acostumbra a hacer .

Hace año y medio el Gobierno de España aprobó el Real 
decreto 2/2020, por el que transfirió la competencia en 
materia de Formación profesional para el empleo del 
Ministerio Trabajo al Ministerio de Educación. Y reciente-
mente se ha publicado el anteproyecto de Ley de forma-
ción profesional. Con estos cambios se relega la Formación 
profesional para el empleo a un segundo plano, reduciéndola 
a ser el hermano pequeño y pobre de la formación.

Señor conseller, ¿cómo se va articular esta formación profe-
sional a partir de ahora en la comunitat? Ha pasado ya casi 
año y medio y seguimos sin saber nada . El señor Nomdedéu 
me respondió que había creado una comisión mixta, es decir, 
algo que no resuelve el problema. ¿De quién van a depender 
los certificados de profesionalidad a partir de ahora? ¿Quién 
va a gestionar esos fondos? ¿Quién va a ser el responsable 
de acreditar aulas y cursos? ¿Y qué le parece a su conselleria 
éste nuevo anteproyecto de Ley de formación profesional?

Señor conseller, los fondos europeos son una oportunidad de 
oro para incrementar y poner en marcha nuevos programas 
de formación profesional para el empleo de la mano de las 
empresas; sí, de la mano de las empresas . Una empresa sabe 
mejor que usted qué puestos de trabajo está demandando el 
mercado laboral, sabe y conoce mejor cuáles son las cualifi-
caciones que están requiriendo y qué competencias son las 
más buscadas. Son las empresas las que mejor pueden dise-
ñar esos programas que generan valor añadido y catapultan 
a los desempleados al mercado laboral .

Señor conseller, los centros de Formación profesional para 
el empleo, de la mano de las empresas privadas, no son el 
enemigo ni son el problema, son la solución y son el mejor 
aliado que tiene la administración.

Por ello, le ruego me responda y clarifique todas las dudas 
que tiene el sector.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .
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Per a donar resposta, té la paraula l’honorable conseller .

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Sí . Gràcies, senyora presidenta .

Senyor Caballero, hui hauria de reconéixer que el seu to la 
veritat que ha canviat molt de les darreres intervencions 
respecte a les preguntes que ha fet al conseller d’Economia 
Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball, i això és 
d’agrair, és d’agrair, no?, els ho dic.

A més a més, en moltes de les qüestions que vosté ha plan-
tejat estem totalment d’acord. Però estem tan d’acord que 
estem fent-ho.

Quan vosté parla de reforçar i els enllaços en la col·laboració 
público-privada, s’entenen des del primer moment .

Quan vosté parla de la formació en l’àmbit privat, vosté 
pregunte als centres o pregunte a l’associació del centres 
que és el que estem fent des de Labora.

Quan vosté parla de formació professional per a l’ocupació, 
vosté pregunte també i informe’s detalladament què és el 
que estem fent en la formació professional per a l’ocupació.

I a més a més he de dir-li que, independentment de la llei en 
l’àmbit estatal, anem a seguir en les competències que tenim 
cadascuna de les dues conselleries, en formació professio-
nal reglada, la d’Educació, i per l’ocupació, la Conselleria 
d’Economia, a seguir treballat de la mateixa manera . Fins i 
tot vosté també hauria de saber, hauria de saber, la quantitat 
de diners que també hem aconseguit –que ara li ho diré– eh, 
per a poder millorar la formació professional per l’ocupació.

Però bé, vosté al final demana la valoració de les polítiques 
de formació destinades a les persones desocupades en el 
nostre territori. I jo he de dir-li, i que és important, per molt 
que vosté sempre diga al principi les dades negatives que a 
vosté li interessen, i jo he de dir-li les dades reals que tenim 
en l’àmbit de la formació. I hi ha una millora gradual i signifi-
cativa, tant en termes quantitatius com qualitatius.

I mire, respecte al certificat de professionalitat i acredita-
cions parcials acumulables emeses en aquests anys, podem 
constatar, i vosté açò ho hauria de saber, l’increment de 
la formació acreditable, malgrat l’any 2020, per la COVID, 
passant de 5 .563, en 2012, a 10 .748, en el 2020, un 93 % 
més. I si ho analitzem fins a 2019, l’increment és del 194 %.

Qualitativament, si observem les dades corresponents a la 
inserció de l’alumnat, també podem constatar el seu incre-
ment en aquest temps. Així la mitjana en el nostre territori en 
el període 2013-2015 era del 54 %. Mentre que en el període 
2016-2018 aquest percentatge arriba i supera el 60%.

En la mateixa línia van els resultats de l’estudi de l’impacte 
de polítiques actives d’ocupació 2016-2018 i que mostra 
l’impacte molt positiu de les polítiques dutes a terme per 

Labora, resultats positius tant en termes d’ocupabilitat com 
de duració . I li pose exemples .

En el cas del programa «T’avalem», a curt termini 
l’ocupabilitat de les persones joves participants presenta un 
augment de 50,1 punts i 61,8 punts de la duració .

En el marc dels plans d’«Avalem joves» i «Avalem experièn-
cia» els resultats respecte a la formació de persones desocu-
pades evidencia un avanç molt important any rere any. 
Concretament, en l’«Avalem joves» des de l’inici del pla, de 
maig de 2016 a juny de 2021, han participat en accions 
formatives més de 48.000 persones menors de 30 anys. I 
de l’«Avalem experiència», des de l’inici del pla, s’han realit-
zat un total de 10.911 cursos, formant a més de 121.000 
persones . Hem passat de 53,8 milions en el 2014 a més de 
80 milions en el 2020 . Per tant, anem a seguir en la mateixa 
línia que segur que agrairà tota la gent en l’àmbit de la 
formació per a la inserció laboral.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula el senyor Caballero per a continuar la formula-
ció de la pregunta. Al conseller li queda un segon, en el cas 
que vosté volguera replicar.

El senyor Caballero Montañés:

Gracias, presidenta .

Señor conseller, la verdad que no me ha contestado a mucho. 
Y cuando le hablaba de los centros de formación profesio-
nal lo que quieren es que alguien les explique de quién va a 
depender a partir de ahora los certificados de profesionali-
dad, quién va a gestionar los fondos a partir de ahora, qué le 
parece el anteproyecto de Ley de formación profesional.

Si le vuelvo a repetir las preguntas es porque parece ser que 
usted no ha contestado, o no ha querido o no sabe contestarlo.

Y le pregunto si va a seguir haciendo lo mismo que hasta 
ahora, y no utilizar los fondos europeos para poner progra-
mas en marcha, nuevos programas, que beneficien la 
empleabilidad de los jóvenes. Porque los programas suyos 
de inserción, los de su gobierno, son becas del ayuntamiento 
con fecha de caducidad, son socorristas en las playas y 
subvenciones que les incentivan a dormirse y perpetúan 
la dependencia de los jóvenes hacia la subvención . Que es 
justamente lo contrario de lo que quieren los jóvenes, qué 
es libertad para poder emprender, para poder trabajar y para 
poder formar su proyecto de vida.

¿Cuándo van a cambiar sus políticas de inserción laboral?

Muchas gracias . (Aplaudiments)
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La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Teòricament vosté ha d’usar el segon que li queda. Els 
poquets segons que li han quedat al senyor Caballero, anem 
a ser flexibles.

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta .

Senyor Caballero, o que vosté no escolta. Perquè li he dit 
que les polítiques anem a tenir-les en continuïtat en tot allò 
que hem anat desenvolupant fins ara i els competents estan 
claríssims . I vosté ho hauria de saber .

I després, per favor, senyor Caballero, vostés sempre pensen que 
són els adalils en tot allò que han desenvolupat com a gestors, i 
la veritat que si jo li posara uns quants exemples del nefast o la 
nefasta gestió que vostés han anat desenvolupant, caurien de 
cul, una rere altra. Per favor, com li he dit sempre, col·labore, pose 
propostes damunt la taula, perquè segur que li anirà moltíssim 
millor a vosté i a tots els valencians i les valencianes .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 563, formulada pel diputat 
Carlos Gracia, del Grup Parlamentari Ciudadanos, al conse-
ller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i 
Treball, sobre la situació en la qual es troba Fira València. 
Serà formulada pel diputat Toni Woodward.

Quan vullga, senyoria .

El senyor Woodward Poch:

Bien . Buenas tardes, señor conseller .

Empiezo con un par de preguntas.

¿Qué está pasando con Feria Valencia? O, mejor dicho, ¿qué 
le están haciendo a Feria Valencia, señores del Botànic, 
señor conseller?

La legislatura pasada, en estas mismas Cortes, tramitamos una 
comisión de investigación para esclarecer la gestión de las 
instituciones de Feria Valencia y de IFA. Una nefasta gestión 
de la etapa del PP que se tradujo en un agujero económico 
de deuda de más de mil millones de euros, en el caso de Feria 
Valencia, por una mala planificación, más que de gestión.

La comisión empezó y terminó en la anterior legislatura y 
ahora tenemos que mirar hacia el futuro, debemos reponer-
nos y aprender de los errores. Pero, el problema es que lleva-
mos más de seis años de gestión del Botànic y no tenemos 
ni una sola medida ni hoja de ruta definida por el Consell 
para la gestión de Feria Valencia. O, mejor dicho, cada mes 
nos encontramos con un nuevo capítulo en la lucha de poder 
entre Economía y Hacienda, entre Compromís y el PSPV, más 
sombras que luces en el mestizaje de este Consell para la 
solución de Feria Valencia. Y todo pese al Decreto ley 7/2017, 
de 29 de diciembre, de la reestructuración de su deuda y de 
la nueva gestión, que ya parece ser que se le ha enquistado al 
Consell del Botànic y que dejaba todo encarrilado.

Los tiempos cambian, las tecnologías avanzan, los merca-
dos son cada vez más competitivos, y ello también afecta a 
una institución como es Feria Valencia y, encima, se une el 
más de un año en el que Feria Valencia ha estado parada. 
Entenderemos por qué es ahora más necesario que nunca 
remontar esta institución y mejorarla como se merece.

La COVID nos ha dado esa oportunidad, con el nombre de 
fondos europeos de recuperación, unos fondos marcados por 
la digitalización, la sostenibilidad, la innovación, la tecnolo-
gía. Debemos aprovechar esa oportunidad. De hecho, en el 
año 2020, Feria Valencia ha terminado con un resultado nega-
tivo de 92 millones de euros, derivados del procedimiento de 
subrogación de la deuda, es verdad, pero también con unos 
tres millones negativos por culpa de la pandemia. La situación 
aboca a la institución ferial, a muy corto plazo, a la insolvencia, 
según advierte el informe del director general de Feria Valencia, 
Enrique Soto, que ha trasladado al comité ejecutivo de la feria, 
en el que dice que no se podrá cumplir, regular y puntualmente, 
con sus obligaciones y, de hecho, señala también que ni tan 
siquiera podrá atenderse el pago de las nóminas.

Ante toda esta situación, lo que urge es aclarar la forma jurí-
dica que adoptará la institución, regular Feria Valencia y 
también IFA. Pero la falta de entendimiento inicial entre la 
conselleria de economía y la conselleria de hacienda sobre 
la personalidad jurídica de la institución se ha resuelto, al 
final, a la fuerza, por un informe emitido de la abogacía de 
la Generalitat, en el que aboga por la conversión de Feria 
Valencia en una corporación de derecho público, al ejemplo 
de las cámaras de comercio . Le vuelvo a indicar, seis años al 
frente el Consell, cuatro años desde el decreto. Una falta de 
entendimiento entre las dos administraciones que ha retra-
sado, más si cabe, la necesaria regulación de la institución.

Es necesario conocer los plazos, conocer cuáles van a ser las 
actuaciones a medio y largo plazo de la conselleria de economía, 
cuándo vamos a ver la regulación que determine la personali-
dad jurídica y la organización de las instituciones feriales de la 
Comunidad Valenciana. Y, de ello, nuestra pregunta: ¿qué medi-
das va a poner en marcha la conselleria de economía, ante la 
inminente situación de insolvencia de Feria Valencia y el retraso 
de llevar a cabo el contenido del Decreto ley 7/2017?

Y termino, señora presidenta. ¿Tendremos que solicitar una 
comisión de investigación, pero, esta vez, por la gestión y el 
retraso del Botànic en encontrar una solución a Feria Valencia?

Muchas gracias . (Aplaudiments)


